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Итоги голосования на выборах в Госдуму 
В России завершились трехдневные выборы депутатов Госдумы 

VIII созыва. Итоговые результаты партий и явка избирателей в 

регионах — в материале РБК. 
 

 
 

 
РБК, 21 сентября 

 

https://www.rbc.ru/politics/21/09/2021/61477f849a79473b3047d829
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БЮДЖЕТ, НАЛОГИ, ФИНАНСЫ, 

ЭКОНОМИЧЕСКАЯ ПОЛИТИКА, 

ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВО 
 
Вернуться к содержанию 

 

Правительство РФ 
Федеральное 

собрание 
Правительство 

Челябинской области 
Новости темы 

 

Путин продлил контрсанкции до конца 2022 года 
Президент России Владимир Путин подписал указ о продлении 
до конца 2022 г. контрсанкций в отношении других государств. 

Соответствующий документ опубликован на официальном 
интернет-портале правовой информации. 

«Продлить с 1 января по 31 декабря 2022 г. действие 
специальных экономических мер, предусмотренных указом 

президента РФ от 6 августа 2014 г. №560 «О применении 
отдельных специальных экономических мер в целях 

обеспечения безопасности РФ», — говорится в документе. 
Действие указа 2014 г. продлевалось шесть раз. 

20 сентября, Ведомости 

 

Кабмин одобрил проект федерального бюджета 
на 2022-2024 годы 
Кабинет министров одобрил проект главного финансового 

документа страны на следующую трехлетку. Готовился он в 
совершенно других условиях, чем годом ранее, когда экономика 

испытывала проблемы из-за пандемии коронавируса. После 
довольно непростого периода восстановление становится все 

более устойчивым, считает председатель правительства. "По 

итогам этого года ожидаем рост ВВП на уровне 4,2 процента", - 
заявил Мишустин, предваряя обсуждение проекта бюджета. 

В дальнейшем рост экономики должен стабилизироваться на 
уровне трех процентов, сказал министр экономического 

развития Максим Решетников, представляя прогноз социально-
экономического развития на 2022-2024 годы. Он подтвердил, 

что экономика восстановилась раньше, чем ожидало 
правительство - уже во втором, а не в третьем квартале 2021 

года. В июле ВВП на 0,4 процента превысил допандемийный 
уровень. Основной вклад в такое восстановление внес 

внутренний спрос - как инвестиционный, так и 

https://www.vedomosti.ru/politics/news/2021/09/20/887438-putin-prodlil-kontrsanktsii-do-kontsa-2022-goda
http://publication.pravo.gov.ru/Document/View/0001202109200016
https://rg.ru/2021/09/21/kabmin-odobril-proekt-federalnogo-biudzheta-na-2022-2024-gody.html
https://rg.ru/2021/09/21/kabmin-odobril-proekt-federalnogo-biudzheta-na-2022-2024-gody.html
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потребительский. По сравнению с апрелем минэкономразвития 

обновило прогноз стоимости нефти. В этом году средняя цена 
на Urals составит 66 долларов за баррель, но затем произойдет 

поэтапное снижение - до 55 долларов к 2024 году. Средняя 
оценка курса национальной валюты на текущий год - 73,6 

рубля за доллар. Это несколько недооцененный уровень, 
считает Решетников. 

21 сентября, Российская газета 

 
Основные направления бюджетной, налоговой и 

таможенно-тарифной политики на 2022 год и на 
плановый период 2023 и 2024 годов 

30 сентября, Минфин России 

 

Путин заявил о полном восстановлении 
экономики РФ после пандемии 
Экономика восстановилась, ВВП вышел на докризисный 

уровень, спад из-за пандемии преодолен, заявил Владимир 
Путин на совещании по экономическим вопросам, которое 

прошло во вторник в формате видеоконференции. К 2024 году 
нужно добиться значимого прогресса по всем национальным 

целям развития, подчеркнул он. 
Участники обсудили планирование федерального бюджета на 

трехлетний период - в ближайшие месяцы принятие главного 
финансового документа страны станет важнейшей задачей 

нового состава парламента. Там должны быть отражены новые 
меры по развитию инфраструктуры, социальной сферы, 

поддержке семей. Недавно эта тема звучала на встрече с 
участием представителей "Единой России". Президент 

предложил расставить приоритеты федерального бюджета, 
принять ключевые решения в области бюджетной политики на 

трехлетку с учетом итогов той встречи и оценок ситуации в 

российской и глобальной экономике. 
21 сентября, Российская газета 

 

Законопроект Минэка расширит использование 
конвертируемых ценных бумаг 
Министерство предложило решение проблемы «блокировок» 

Минэкономразвития выступило за полностью автоматический 
механизм исполнения решений о конвертации облигаций и 

привилегированных акций, выпущенных публичными и 

непубличными акционерными обществами, после 
подтверждения независимой стороной, следует из 

законопроекта, с которым ознакомились «Ведомости». 
21 сентября, Ведомости 

 

https://minfin.gov.ru/ru/document/?id_4=134362-osnovnye_napravleniya_byudzhetnoi_nalogovoi_i_tamozhenno-tarifnoi_politiki_na_2022_god_i_na_planovyi_period_2023_i_2024_godov
https://minfin.gov.ru/ru/document/?id_4=134362-osnovnye_napravleniya_byudzhetnoi_nalogovoi_i_tamozhenno-tarifnoi_politiki_na_2022_god_i_na_planovyi_period_2023_i_2024_godov
https://minfin.gov.ru/ru/document/?id_4=134362-osnovnye_napravleniya_byudzhetnoi_nalogovoi_i_tamozhenno-tarifnoi_politiki_na_2022_god_i_na_planovyi_period_2023_i_2024_godov
https://minfin.gov.ru/ru/document/?id_4=134362-osnovnye_napravleniya_byudzhetnoi_nalogovoi_i_tamozhenno-tarifnoi_politiki_na_2022_god_i_na_planovyi_period_2023_i_2024_godov
https://rg.ru/2021/09/21/putin-zaiavil-o-polnom-vosstanovlenii-ekonomiki-rf-posle-pandemii.html
https://rg.ru/2021/09/21/putin-zaiavil-o-polnom-vosstanovlenii-ekonomiki-rf-posle-pandemii.html
https://www.vedomosti.ru/economics/articles/2021/09/20/887501-minekom-zakonoproekt
https://www.vedomosti.ru/economics/articles/2021/09/20/887501-minekom-zakonoproekt
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Глава Минтруда Котяков сообщил, насколько 
проиндексируют пенсии в 2022 году 
По словам министра, по действующему законодательству 
индексация страховой пенсии по старости для неработающих 

пенсионеров всегда проводится на уровне выше годовой 
инфляции. Учитывая прогноз минэкономразвития по инфляции 

в 5,8%, индексация пенсий остается в параметрах трехлетнего 
бюджета. Она составит, как планировалось, 5,9%, указал 

Котяков. В 2022 году среднегодовой размер страховой пенсии 
по старости неработающего пенсионера составит 18 521 рубль, 

в 2023 — 19 477 рублей, в 2024 — 20 469 рублей. Такую 

информацию дал глава ведомства.  
22 сентября, ГАЗЕТА.RU 

 

Малый бизнес получит новый налоговый режим 
Федеральная налоговая служба разработала законопроект о 
новом налоговом режиме для малого бизнеса. Согласно 

законопроекту, новый режим предназначен для организаций и 
индивидуальных предпринимателей (ИП) на упрощенной 

системе налогообложения (УСН). Документ предполагает 
освобождение их от взносов на пенсионное, социальное и 

медицинской страхование за себя (в случае ИП) и сотрудников 
при одновременном увеличении налоговой нагрузки. В 

частности, для компаний с режимом УСН «доходы» ставка 
увеличится с 6 до 8% от выручки, с режимом «доходы минус 

расходы» – с 15 до 20% от прибыли. Сумма налога к уплате 

уменьшается на величину торгового сбора, который действует в 
Москве, Санкт-Петербурге и Севастополе. 

24 сентября, Ведомости 

 

Владимир Путин назвал приоритеты проекта 
бюджета 
На совещании по экономическим вопросам президент Владимир 

Путин заявил о необходимости системной работы по повышению 
доходов граждан. Пенсии будут увеличиваться, средства на это 

заложены в проекте бюджета на 2022-2024 годы, возрастет 
денежное довольствие сотрудников правоохранительных 

органов, продолжат получать поддержку семьи с детьми, не 
исключены и новые меры. Еще один важный приоритет – 

расселение аварийного жилья. Правительство провело очень 
большую работу по подготовке проекта бюджета на следующий 

год и два последующих, на трехлетку, на ближайшие три года, 
отметил Владимир Путин. "Мы уже рассмотрели прогноз 

социально-экономического развития России на ближайшее 
время. С учетом этого прогноза строятся планы доходной и 

расходной частей бюджета, определяются основные параметры 
главного финансового документа страны", – сказал он.  

28 сентября, Российская газета 

https://www.gazeta.ru/business/news/2021/09/22/n_16571174.shtml
https://www.gazeta.ru/business/news/2021/09/22/n_16571174.shtml
https://www.vedomosti.ru/economics/articles/2021/09/23/888016-malii-biznes
https://rg.ru/2021/09/28/vladimir-putin-nazval-prioritety-proekta-biudzheta.html
https://rg.ru/2021/09/28/vladimir-putin-nazval-prioritety-proekta-biudzheta.html
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«Чиновники боятся потерять кресло». Почему 
госпрограммы не разгоняют Россию 
Счетная палата РФ проверила исполнение государственных 
программ в 2020 году. Аудиторы изучили более 20 госпрограмм, 

направленных на стимулирование экономического роста и 
развитие страны. Претензий к их реализации оказалось более 

чем достаточно. Особенно много вопросов возникло к 
«Социальной поддержке граждан», ее ответственным 

исполнителем является Минтруд. Соцпрограмма стартовала в 
2013 году и рассчитана до 2024 года, но документ до сих пор не 

полностью увязан с Концепцией государственной семейной 

политики и соответствующими указами президента. Например, 
не детализирована задача, как снизить долю семей с детьми до 

16 лет, чей доход ниже прожиточного минимума. Также 
госпрограмма слабо связана с вопросом уменьшения доли 

детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, в 
общей численности детского населения, отмечают аудиторы СП.  

29 сентября, ГАЗЕТА.RU 

 

Зачет и вычет: Минфин донастроит 
налогообложение граждан 
Минфин предлагает внести 12 корректировок в 

налогообложение физлиц. Об этом говорится в приложении к 
Основным направлениям бюджетной, налоговой и таможенно-

тарифной политики на 2022 год и плановый период 2023 и 2024 
годов. Так, планируется обязать российские компании платить 

НДФЛ с заграничных сотрудников, работающих на удаленке, а 
букмекеров — удерживать налог с выигрыша любого размера 

(сейчас только от 15 тыс.). Кроме того, предполагается 
расширить число претендентов на стандартный и социальный 

налоговые вычеты, обязать АСВ передавать в ФНС информацию 
о выплаченных процентах по вкладам в случае ликвидации 

банка, а ПФР — о владельцах маткапитала. 
29 сентября, Известия 

 

Вячеслав Володин направил поступивший в ГД 
проект федбюджета на 2022–2024 годы в 
профильный комитет 
Проект закона о федеральном бюджете на 2022 год и плановый 
период 2023-2024 годов внесен в Государственную Думу. 

30 сентября, Госдума РФ 

 

  

https://www.gazeta.ru/business/2021/09/28/14029783.shtml
https://www.gazeta.ru/business/2021/09/28/14029783.shtml
https://iz.ru/1227998/ekaterina-vinogradova/zachet-i-vychet-minfin-donastroit-nalogooblozhenie-grazhdan
https://iz.ru/1227998/ekaterina-vinogradova/zachet-i-vychet-minfin-donastroit-nalogooblozhenie-grazhdan
http://duma.gov.ru/news/52346/
http://duma.gov.ru/news/52346/
http://duma.gov.ru/news/52346/
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Налог стабильности: сроки оплаты трех сборов с 
физлиц хотят перенести 
Россиянам предлагают раньше оплачивать транспортный, 
имущественный и земельный налоги. Речь идет о переносе 

сроков с декабря на сентябрь. Такой проект законодательного 
собрания Владимирской области Госдума планирует 

рассмотреть в октябре. Авторы документа объясняют, что сдвиг 
сроков необходим для обеспечения финансовой устойчивости 

региональных бюджетов. Во фракциях парламента отнеслись к 
инициативе по-разному, однако согласились, что нужно пойти 

навстречу регионам. Правда, для этого придется полностью 
переносить всю финансовую отчетность на сентябрь. Эксперты 

не уверены, что население эту инициативу одобрит. 
30 сентября, Известия 

 

«И убавить, и прибавить»: расходы на 
нацпроекты вырастут на 340 млрд 
Расходы на нацпроекты в ближайшие три года планируется 
увеличить на 340 млрд, или на 4% относительно заложенных 

ранее уровней. Таким образом, в 2022–2024 годах траты на 
приоритетные цели составят 8,4 трлн рублей. Это следует из 

пояснительной записки к проекту бюджета. При этом внутри 
самих нацпроектов ожидается масштабное перераспределение 

средств: с комплексного плана модернизации инфраструктуры 

снимут почти 40% финансирования, с нацпроекта «Жилье и 
городская среда» — 11%, а с «Международной кооперации и 

экспорта» — 8%. Параллельно ассигнования на нацпроект 
«Культура» вырастут на 68%, а на «Безопасные и качественные 

автомобильные дороги» — на 60%. 
30 сентября, Известия 

 

Продлевается мораторий на проверки малого 
бизнеса 
Мораторий продолжит действовать в 2022 году. Ранее в 
поддержку продления такой меры высказался Президент РФ 

Владимир Путин. 
10 сентября, Госдума РФ  

 

Финансовые организации будут обязаны 
раскрывать клиентам риски в договоре 
Соответствующий Федеральный закон вступил в силу с 
10 сентября. Теперь финансовые организации обязаны 

предоставлять потребителям полную и достоверную 
информацию о совершаемых операциях. Кроме того, если 

физлицо хочет заключить договор с такой организацией, то она 

https://iz.ru/1227685/natalia-bashlykova/nalog-stabilnosti-sroki-oplaty-trekh-sborov-s-fizlitc-khotiat-perenesti
https://iz.ru/1227685/natalia-bashlykova/nalog-stabilnosti-sroki-oplaty-trekh-sborov-s-fizlitc-khotiat-perenesti
https://iz.ru/1228450/ekaterina-vinogradova/i-ubavit-i-pribavit-raskhody-na-natcproekty-vyrastut-na-340-mlrd
https://iz.ru/1228450/ekaterina-vinogradova/i-ubavit-i-pribavit-raskhody-na-natcproekty-vyrastut-na-340-mlrd
http://duma.gov.ru/news/52248/
http://duma.gov.ru/news/52248/
http://duma.gov.ru/news/52244/
http://duma.gov.ru/news/52244/
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должна раскрыть в том числе все возможные риски, связанные 

с этим. Это установлено законом. Нововведение направлено на 
защиту прав инвесторов — физических лиц. Реализация закона 

также будет способствовать сокращению количества споров 
между финансовыми организациями и их клиентами. 

10 сентября, Госдума РФ  

 

Утверждены новые правила предоставления 
грантов малому бизнесу и социально 
ориентированным НКО 
Малый и средний бизнес, а также социально ориентированные 

некоммерческие организации, приостановившие работу из-за 
противоэпидемических мер, смогут получить гранты от 

государства. Принятое Постановление поддержит бизнес и НКО 
на фоне противоэпидемических ограничений, действующих 

в некоторых российских регионах. 
15 сентября, Госдума РФ  

 

 

Правительство РФ 
Федеральное 

собрание 
Правительство 

Челябинской области 
Новости темы 

 

Инвестпроекты в Челябинской области смогут 
получить поддержку в виде бюджетных 
инвестиций в инфраструктуру 
Челябинская область сохраняет курс на привлечение 
инвесторов и улучшение инвестклимата. Как на федеральном, 

так и на региональном уровнях регулярно актуализируются 
действующие инструменты поддержки инвесторов и внедряются 

новые. В 2020 году Правительство России запустило такой 
механизм, как бюджетные инвестиции в инфраструктуру для 

реализации новых инвестиционных проектов (НИП). Южный 
Урал активно включился в работу с потенциальными 

получателями этой меры и дорабатывает нормативную 

правовую базу по ней. 
1 сентября, Правительство Челябинской области 

 

Главы стран ШОС приветствуют проведение 
Форума глав регионов государств-членов ШОС в 
Челябинской области 
На ХХ саммите Шанхайской организации сотрудничества, 

прошедшем в Душанбе, принята декларация, в рамках которой 
страны выступили за сотрудничество между регионами и 

административно-территориальными единицами. Документом 
предусмотрено  развитие взаимодействия в рамках Форума глав 

регионов государств-членов ШОС. Второе такое мероприятие 
состоится в Челябинской области 29 сентября 2021 года. 

23 сентября, Правительство Челябинской области 

https://sozd.duma.gov.ru/bill/1098730-7
http://duma.gov.ru/news/52275/
http://duma.gov.ru/news/52275/
http://duma.gov.ru/news/52275/
http://government.ru/docs/43264/
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10545618@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10545618@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10545618@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10553479@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10553479@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10553479@egNews
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Областной бюджет пополнился федеральными 
средствами 
Почти три миллиарда рублей, поступившие с федерального 
уровня, учтены в законе об областном бюджете на 2021 год. 

Изменение главного финансового документа одобрили депутаты 
заксобрания региона. Деньги направят на оказание медпомощи 

южноуральцам, поддержку сельского хозяйства, создание 
спортивной инфраструктуры и другие значимые для области 

расходы. 
30 сентября, Правительство Челябинской области 

 
 

Правительство РФ 
Федеральное 

собрание 
Правительство 

Челябинской области 
Новости темы 

 

Пандемия перегруппировала резервы. 
Мониторинг государственных финансов 
Банк России опубликовал результаты традиционного 

ежегодного сопоставления международных резервов 70 стран 
за 2020 год. Оно основано на выборке, соответствующей списку 

стран, представляющих информацию в соответствии со 
специальным стандартом МВФ о распространении данных 

(дополнительно включен Тайвань). 
Абсолютный объем международных резервов большинства стран 

(55 из 70) в 2020 году вырос. В списке развитых стран 
исключением оказались Литва, Австралия, Новая Зеландия, 

Исландия. Набор из эпидемиологических, экономических и 

политических потрясений привел к снижению резервов Армении 
и Белоруссии. Турция и Саудовская Аравия теряли резервы 

прежде всего по экономическим причинам, как и большинство 
стран Южной Америки (Аргентина, Бразилия, Коста-Рика, 

Сальвадор, Чили), а также как Египет и ЮАР. 
21 сентября, Коммерсант 

 

В Счетной Палате приравняли благосостояние 
граждан к уровню 2010-х годов 
Благосостояние россиян до сих пор не смогло восстановиться до 
уровня, предшествующего кризису 2014 года, указали в 

Счетной палате. Сейчас оно сопоставимо с показателями 2010-
2011 годов. В ведомстве указали, что роста бедности помогли 

бы избежать социальные выплаты, а не улучшения уровня 
жизни. Доля соцвыплат в структуре доходов граждан в прошлом 

году аудиторами оценена в 20,8%. 
В заключении Счетной палаты говорится о том, что из-за 

«слабой динамики доходов после кризиса 2014-2016 годов 
доходы не успели вернуться к докризисным значениям, а 2020 

год только усугубил ситуацию».  
28 сентября, Новые известия 

https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10556435@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10556435@egNews
https://www.kommersant.ru/doc/4996399
https://www.kommersant.ru/doc/4996399
https://newizv.ru/news/economy/28-09-2021/v-schetnoy-palate-priravnyali-blagosostoyanie-grazhdan-k-urovnyu-2010-h-godov
https://newizv.ru/news/economy/28-09-2021/v-schetnoy-palate-priravnyali-blagosostoyanie-grazhdan-k-urovnyu-2010-h-godov
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Полис-мастер: банки не смогут навязывать 
клиентам страховую 
Уйдут ли переплаты в прошлое и когда это случится? 
Банки при кредитовании не смогут навязать клиенту покупку 

страховки в определенной компании. Кроме того, при 
рефинансирования займа гражданин сможет оставить прежний 

полис. Требованием для одобрения банками страховки будет 
наличие у компании положительного рейтинга в одном из 

четырех российских агентств. Проект постановления 
правительства, включающий эти пункты, готовит ФАС, 

сообщили «Известиям» в службе. В ЦБ поддерживают 

предложения. Там отметили, что при нынешней системе 
потребителям приходится переплачивать. 

28 сентября, Известия 

 
 

https://iz.ru/1227566/mariia-kolobova/polis-master-banki-ne-smogut-naviazyvat-klientam-strakhovuiu
https://iz.ru/1227566/mariia-kolobova/polis-master-banki-ne-smogut-naviazyvat-klientam-strakhovuiu
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СТРОИТЕЛЬНАЯ ПОЛИТИКА,  

ЖИЛИЩНО-КОММУНАЛЬНОЕ 

ХОЗЯЙСТВО 
 
Вернуться к содержанию 

 

Правительство РФ 
Федеральное 

собрание 

Правительство 

Челябинской области 
Новости темы 

 

Заявку на подключение к газу можно будет 
подать через портал госуслуг 
Потребители, которые захотят воспользоваться программой 
социальной газификации, анонсированной Президентом в 

ежегодном Послании Федеральному Собранию 21 апреля, 
смогут подать заявку на подключение к сетям в электронном 

формате – через портал госуслуг. Распоряжение об этом 
подписал Председатель Правительства Михаил Мишустин. 

3 сентября, Правительство РФ  

 

Правительство утвердило новые правила 
подключения к газораспределительным сетям 
В России начнут действовать новые правила подключения к 

газораспределительным сетям, учитывающие особенности 
социальной газификации. Этот и ещё ряд документов, 

необходимых для запуска инициированной Президентом 
программы, утвердил Председатель Правительства Михаил 

Мишустин. Принятые правила фиксируют, что догазификация 

возможна только в тех населённых пунктах, где уже есть 
газораспределительная инфраструктура. Она будет доступна 

заявителям, использующим газ для личных, семейных и 
домашних нужд. Программа не распространяется на тех, кто 

планирует пользоваться газом в коммерческих целях. 
16 сентября, Правительство РФ 

 

Бюджет потеряет 4 триллиона рублей на 
недострое 
В России растет объем незавершенного бюджетного 
строительства. Это тысячи недостроенных школ, больниц или 

коммунальных объектов. Бюджет потерял в недострое около 
4 трлн руб., подсчитали в Счетной палате. Исправить статистику 

до конца года должны Минстрой, Минфин и Минэкономразвития. 

http://government.ru/docs/43154/
http://government.ru/docs/43154/
http://government.ru/docs/43278/
http://government.ru/docs/43278/
https://www.ng.ru/economics/2021-09-21/1_8257_budget.html
https://www.ng.ru/economics/2021-09-21/1_8257_budget.html


Сентябрь 

2021 Строительная политика, жилищно-коммунальное хозяйство 

 

13 

Им надо окончательно списать бюджетные расходы на стройки, 
которые нельзя закончить.  

Решение о списании государственного недостроя будет 
приниматься при отсутствии оснований для его приватизации. 

Или отказа госкорпорации «ДОМ.РФ» в подготовке предложений 
об использовании объектов для жилищного строительства, а 

также незаинтересованности региональных властей в этих 
объектах. При этом проект решения о списании бюджетных 

миллиардов будет направляться в Минэкономразвития, Минфин, 
Минстрой, Росимущество и Федеральное казначейство. Срок его 

согласования должен составлять не более двух недель.  
21 сентября, Независимая газета 

 

Дольщиков и жителей аварийных домов 
передают под одно крыло 
Фонд ЖКХ и Фонд защиты прав дольщиков объединяют в Фонд 
развития территорий. Он будет одновременно заниматься 

проблемами пострадавших от нерадивых застройщиков и 
обеспечивать квартирами миллионы обитателей ветхих зданий. 

В Общественной палате обсудили законопроект об этом 
23 сентября и решили, что у новой структуры, возникающей на 

месте двух, должны быть и другие полномочия, которые 

необходимо уточнить в Градостроительном кодексе, например, о 
помощи методическими рекомендациями регионам и 

муниципалитетам. Ранее в Совете Федерации поддержали 
слияние фондов, отметив, что это позволит активнее 

привлекать инвесторов в проекты реновации. 
24 сентября, Парламентская газета 

 

На экологичные дома дадут льготные кредиты 
На строительство домов, экономно расходующих 
электроэнергию и тепло, будут выдаваться льготные кредиты. 

Правительство утвердило критерии, по которым будут отбирать 
"зеленые" проекты. В сфере строительства к ним будут 

относиться те, где снижено потребление энергии при электро-, 
теплоснабжении, кондиционировании более чем на 20% по 

сравнению с другими аналогичными зданиями, где на 20% ниже 

потребление воды. Поощряются строительство озеленяемые и 
эксплуатируемые крыши, благоустройство зданий 

декоративными растениями, появление общественных 
пространств, свободных от транспорта.  

27 сентября, Российская газета 

 

  

https://www.pnp.ru/social/dolshhikov-i-zhiteley-avariynykh-domov-peredayut-pod-odno-krylo.html
https://www.pnp.ru/social/dolshhikov-i-zhiteley-avariynykh-domov-peredayut-pod-odno-krylo.html
https://rg.ru/2021/09/27/na-ekologichnye-doma-dadut-lgotnye-kredity.html
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Крыша вам: кабмин попросили усилить контроль 
за домовым имуществом 
Общественники попросили кабмин усилить контроль за общим 

имуществом в домах — чердаками, подвалами, помещениями 
тепловых и водомерных узлов и так далее, подключив к 

проверкам Генпрокуратуру. В настоящее время участились 
случаи незаконного изъятия общего имущества 

муниципальными властями, сказано в письме НП «ЖКХ 
Контроль» в адрес премьер-министра Михаила Мишустина. 

Зачастую такие помещения продаются или сдаются 
коммерческим предприятиям, например ресторанам, рассказали 

эксперты. Новые собственники или арендаторы нередко не 
пускают работников для проведения ремонта и обслуживания 

коммуникаций (например, в подвалах), что негативно 

сказывается на безопасности домов, отметили специалисты. 
28 сентября, Известия 

 

Счетная палата предупредила о риске пузыря на 
ипотечном рынке 
Аудиторы призвали ЦБ обратить пристальное внимание на 

ипотечный рынок, чтобы избежать финансового пузыря из-за 
резкого роста ипотечного портфеля и цен на жилье. Ипотечный 

рынок в России требует пристального внимания Центрального 

банка, так как резкий рост ипотечного портфеля и цен на 
недвижимость может привести к образованию пузыря. Об этом 

говорится в заключении Счетной палаты (СП) на отчет об 
исполнении федерального бюджета за 2020 год. 

28 сентября, РБК 

 
 

Правительство РФ 
Федеральное 

собрание 
Правительство 

Челябинской области 
Новости темы 

 

Как воспользоваться «гаражной амнистией» 
С 1 сентября вступил в силу закон, который позволит россиянам 
в течение пяти лет легализовать гаражи, возведенные до 30 

декабря 2004 года. О том, как закон будет работать, подробнее 
в нашем материале. 

3 сентября, Госдума РФ  

 

Гражданам станет проще бесплатно подвести газ 
Поручения Президента РФ Владимира Путина по итогам 

Послания Федеральному Собранию предусматривают 
бесплатную газификацию домов, расположенных вблизи от 

внутрипоселковых газопроводов. Рассказываем, что изменилось 
для граждан. 

6 сентября, Госдума РФ  

 

https://iz.ru/1227640/mariia-perevoshchikova/krysha-vam-kabmin-poprosili-usilit-kontrol-za-domovym-imushchestvom
https://iz.ru/1227640/mariia-perevoshchikova/krysha-vam-kabmin-poprosili-usilit-kontrol-za-domovym-imushchestvom
https://www.rbc.ru/finances/28/09/2021/615292399a79477399166e8e?from=from_main_11
https://www.rbc.ru/finances/28/09/2021/615292399a79477399166e8e?from=from_main_11
http://duma.gov.ru/news/52201/
http://duma.gov.ru/news/52225/
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АГРАРНАЯ ПОЛИТИКА,  

РАЗВИТИЕ АГРОПРОМЫШЛЕННОГО 

КОМПЛЕКСА, 

ПРИРОДОПОЛЬЗОВАНИЕ, 

ЭКОЛОГИЯ 
 
Вернуться к содержанию 

 

Правительство РФ 
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собрание 
Правительство 

Челябинской области 
Новости темы 

 

Правительство выделило дополнительное 
финансирование регионам на страхование 

сельхозпродукции 
Более 398,4 млн рублей будет дополнительно направлено в 

регионы на частичное возмещение затрат аграриев по 
договорам страхования сельскохозяйственной продукции. 

Распоряжение об этом подписал Председатель Правительства 
Михаил Мишустин. Деньги направят в 15 регионов, заявивших о 

такой потребности. В их числе – Челябинская область.  
3 сентября, Правительство РФ 

 

Правительство дополнило перечень получателей 

поддержки в рамках госпрограммы развития 
сельского хозяйства 
Аграрии, занимающиеся выращиванием овощей в закрытом 

грунте с использованием технологии досвечивания, смогут 

претендовать на поддержку в рамках госпрограммы развития 
сельского хозяйства. Постановление об этом подписал 

Председатель Правительства Михаил Мишустин. 
4 сентября, Правительство РФ  

 

  

http://government.ru/docs/43153/
http://government.ru/docs/43153/
http://government.ru/docs/43153/
http://government.ru/docs/43169/
http://government.ru/docs/43169/
http://government.ru/docs/43169/
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Правительство расширило Федеральную научно-
техническую программу развития сельского 
хозяйства 
Федеральная научно-техническая программа развития 
сельского хозяйства до 2025 года дополнена четырьмя новыми 

подпрограммами. Постановление об этом подписал Михаил 
Мишустин. Это решение послужит дальнейшему укреплению 

российского АПК и достижению целей, связанных с 
обеспечением продовольственной безопасности. 

11 сентября, Правительство РФ  

 
«Углерод упакуют в отчеты». Климатические 
проекты обретают первые очертания 
Минэкономики разработало правила реализации климатических 

проектов в России — их критерии, порядок и форму отчетности. 
Эксперты отмечают соответствие этих документов 

международным стандартам — указывая, впрочем, на то, что 

результаты таких добровольных проектов компаний нельзя будет 
использовать для компенсации выбросов в рамках готовящегося 

трансграничного углеродного регулирования Евросоюза. 
Минэкономики подготовило проекты трех ведомственных 

приказов, определяющих правила реализации климатических 
проектов. Напомним, в соответствии с законом «Об ограничении 

выбросов парниковых газов» компании могут запускать 
добровольные проекты по снижению выбросов и повышению 

поглощения парниковых газов. Документы Минэкономики 
проясняют критерии и порядок отнесения проектов к 

климатическим, а также вводят форму отчета об их реализации.  
28 сентября, Коммерсант 

 
Почему ученые РАН бьют тревогу из-за лесов 
Почему Россия получает доход от продажи лесов в 6 раз 

меньше, чем Германия, площадь лесов у нас в десятки раз 
больше? Придется ли России закупать лес? Почему, несмотря на 

огромную площадь лесов России, лесозаготовки занимают всего 
лишь 27 процентов нашего лесного фонда? В чем суть 

Концепции нового Лесного кодекса, который разработан 
Научным советом РАН по лесу? Об этом корреспондент "РГ" 

беседует с одним из авторов документа, руководителем 
кластера лесной политики и лесного законодательства Центра 

по проблемам экологии и продуктивности лесов РАН Юрием 

Гагариным.  
28 сентября, Российская газета 

 

  

http://government.ru/docs/43241/
http://government.ru/docs/43241/
http://government.ru/docs/43241/
https://www.kommersant.ru/doc/5006994
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Из чистого интереса: Минприроды предлагает 
увеличить сбор для неэкологичных товаров 
Минприроды предлагает считать экологический сбор по новой 
формуле: умножать базовую ставку на повышающий 

коэффициент экологичности товара. Например, для некоторых 
видов электроники его максимальное значение составит пять. 

Минприроды сформировало проект методики расчета платежа. 
Производители уже направили негативные отзывы в Минсельхоз 

и Минпромторг, в которых отметили, что новая методика не 
предполагает понижающих коэффициентов. В Российском 

экологическом операторе (РЭО) пояснили: понижающий 

коэффициент действует сейчас, но на практике регулятор не 
может получить от компаний достоверные данные об 

использовании вторсырья. Это позволяло бизнесу уклоняться от 
своей обязанности. Новый повышающий коэффициент должен 

побуждать производителя переходить на более экологичные 
товары и упаковки, добавили в РЭО. 

29 сентября, Известия 

 

Минсельхоз предложил вернуть на полки 
магазинов шампанское 
Минсельхоз пытается исправить ошибки, допущенные в законе 

"о шампанском". Запрет на использование наименования 
"шампанское" привел к тому, что на складах скопился товар, 

оказавшийся вне закона. А производители и импортеры 
вынуждены тратить время и деньги, чтобы внести изменения на 

этикетки. Чтобы разрешить эту ситуацию, минсельхоз 
подготовил поправки в два закона и разместил их на портале 

проектов правовых актов. Но на следующий день выяснилось, 
что документ удален с портала. "РГ" направила запрос в 

минсельхоз. В сам закон о шампанском ведомство предложило 
внести изменения, которые разрешат производителям и 

импортерам до 1 октября 2021 года выпускать и перемещать 

через госграницу винодельческую продукцию по старым 
правилам. Произведенную до вступления в силу нового закона 

"о шампанском" можно реализовывать в рознице по старым 
правилам до истечения срока годности. При этом такой товар 

должен размещаться в магазинах отдельно от остальной 
винодельческой продукции. 

29 сентября, Российская газета 

 

  

https://iz.ru/1226565/evgeniia-pertceva/iz-chistogo-interesa-minprirody-predlagaet-uvelichit-sbor-dlia-neekologichnykh-tovarov
https://iz.ru/1226565/evgeniia-pertceva/iz-chistogo-interesa-minprirody-predlagaet-uvelichit-sbor-dlia-neekologichnykh-tovarov
https://rg.ru/2021/09/29/minselhoz-predlozhil-vernut-na-polki-magazinov-shampanskoe.html
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собрание 
Правительство 

Челябинской области 
Новости темы 

 

Челябинская область и Республика Бурятия подпи-
сали соглашение о сотрудничестве в сфере АПК 
О реализации аграрной политики, направленной на развитие 
агропромышленного комплекса и сельских территорий 

Челябинской области и Республики Бурятия, договорились в 
последний день Восточного экономического форума заместитель 

министра сельского хозяйства Челябинской области Инна 
Подшивалова и заместитель председателя правительства 

Республики Бурятия — министр сельского хозяйства и 
продовольствия Республики Бурятия Галсан Дареев. 

6 сентября, Правительство Челябинской области 

 

Экспорт продукции АПК из Челябинской области 
подрос на 5,5% 
Челябинская область увеличила объём экспорта продукции АПК 

в январе — августе 2021 года на 5,5% в сравнении с 
аналогичным периодом прошлого года. При этом плановые 

показатели экспорта АПК за этот период были установлены 
федеральным минсельхозом для региона с превышением 

прошлогоднего показателя на 4,2%. 
7 сентября, Правительство Челябинской области  

 

В рамках Недели туризма на Южном Урале 
презентовали три экологических тропы и создали 
новую 
В мероприятиях Недели туризма приняло участие более 200 
человек – туроператоров, журналистов, муниципальных 

специалистов по туризму и просто рядовых южноуральцев, 
которые смогли пообщаться с путешественником Олегом 

Чегодаевым и принять участие в волонтерской акции по 
маркировке тропы. 

29 сентября, Правительство Челябинской области 

 

В Челябинске обсудили стратегию развития 
сельскохозяйственной кооперации на 
пространстве стран ШОС 
Развитие кооперации, электронной торговли, создание 

цифровых платформ, привлечение инвестиций и продвижение 
инноваций обсудили участники панельной сессии 

«Региональная кооперация в сельском хозяйстве на примере 
регионов стран ШОС» в Челябинске в рамках II Форума глав 

регионов государств-членов Шанхайской организации 
сотрудничества. В ней принял участие министр сельского 

хозяйства Челябинской области Алексей Кобылин. 
29 сентября, Правительство Челябинской области 

https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10546425@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10546425@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10546491@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10546491@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10555395@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10555395@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10555395@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10556371@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10556371@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10556371@egNews
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ПРОМЫШЛЕННАЯ  

И ИННОВАЦИОННАЯ ПОЛИТИКА, 
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Вернуться к содержанию 

 

Правительство РФ 
Федеральное 

собрание 

Правительство 

Челябинской области 
Новости темы 

 

Правительство расширит меры поддержки 
регионов для развития особых экономических 
зон, индустриальных парков и технопарков 
У регионов появится больше стимулов для создания и развития 
особых экономических зон (ОЭЗ). Теперь за счёт федеральной 

поддержки они смогут возмещать затраты на проведение 
капитального ремонта объектов инфраструктуры, 

расположенных на таких территориях. Постановление об этом 
подписал Председатель Правительства Михаил Мишустин. 

2 сентября, Правительство РФ  

 

«Второй лишний» потеснил госзакупки. Минфин 
раскритиковал новые правила Минпромторга 
Минфин раскритиковал новое правило Минпромторга «второй 

лишний», которое фактически запрещает закупать зарубежную 
радиоэлектронику на гостендерах при наличии заявки с 

отечественным оборудованием. Несмотря на попытки 
Минпромторга смягчить постановление подзаконными актами, 

другие ведомства считают, что новый порядок срывает им 
утвержденные закупочные процедуры. “Ъ” ознакомился с 

письмом Минфина в Минпромторг от 10 сентября, в котором 
критикуются поправки к постановлению №1432. Оно вводит 

правило «второй лишний» при закупке ведомствами и 
госкомпаниями радиоэлектроники. Правительство утвердило 

постановление 28 августа, резко ужесточив госзакупки: 

заказчик должен отклонить заявки с иностранной продукцией 
при наличии хотя бы одной заявки с оборудованием из России 

или стран Евразийского экономического союза (ЕЭС). 
Постановление вступило в силу со дня опубликования, и именно 

это вызвало жесткую критику Минфина. В министерстве 
отказались от комментариев 

22 сентября, Коммерсант 

http://government.ru/docs/43146/
http://government.ru/docs/43146/
http://government.ru/docs/43146/
https://www.kommersant.ru/doc/4997008
https://www.kommersant.ru/doc/4997008
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Неэффективным электростанциям станет 
сложнее зарабатывать 
НП «Совет рынка» (регулятор энергорынков) прорабатывает 

идею дифференцировать платеж за мощность для 
электростанций в зависимости от интенсивности работы 

конкретного энергоблока, заявил 20 сентября председатель 
правления регулятора Максим Быстров на конференции «Новая 

Россия – новая энергетика». «Мы хотим, чтобы рынок мощности 
был настроен таким образом, чтобы интенсивно работающее 

оборудование получало больше денег. Поэтому мы хотим и 
будем предлагать решения, которые будут способствовать 

дифференциации оплаты мощности в зависимости от 
интенсивности использования оборудования», – сказал он. 

При этом такая «донастройка» оптового энергорынка, по словам 

Быстрова, не должна приводить к увеличению суммарного 
платежа за мощность и финансовой нагрузки на потребителей.  

22 сентября, Ведомости 

 

Минтранс и МВД обсуждают, как проверять 
автомобили, для которых ТО останется 
обязательным 
В ходе реализации обнародованного правительством и «Единой 
Россией» плана сделать техосмотр для владельцев мотоциклов 

и легковых авто добровольным Минтранс намерен упростить 
процедуру и для тех видов транспорта, которые по-прежнему 

обязаны будут пройти диагностику. Транспортное ведомство, в 
частности, предлагает не обращать внимания на потеки 

двигателя, коробки передач, мостов и кондиционера, не 
тестировать работоспособность стеклоомывателя, не измерять 

уровень шума выхлопной системы, не осматривать тормозные 

трубки на предмет возможных повреждений. МВД, выяснил “Ъ”, 
считает необходимым отказаться также от проверки трещин на 

лобовом стекле, работоспособности замков дверей и обдува 
ветрового стекла. 

“Ъ” стали известны подробности подготовки проекта поправок к 
постановлению правительства №1434, в рамках которого 

упрощаются правила проведения ТО. “Ъ” рассказывал об этой 
инициативе в августе, затем Минтранс разместил на 

regulation.gov.ru проект документа, который прошел 
обсуждение и дорабатывается. 

22 сентября, Коммерсант  
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Металлургам согласовали рост налогов. 
Правительство планирует изъять более 500 млрд 
рублей сверхдоходов 
Правительство и бизнес договорились по основным параметрам 
повышения налоговой нагрузки для металлургов, 

производителей удобрений и угледобывающих предприятий на 
три года. Об этом заявил 23 сентября премьер-министр Михаил 

Мишустин в ходе совещания с членами бюро правления 

Российского союза промышленников и предпринимателей 
(РСПП). В совещании приняли участие представители «Евраза», 

«Мечела», НЛМК, «Северстали», ММК, «Металлоинвеста», 
«Норникеля», «Русала», «Фосагро», «Уралхима» и «Еврохима». 

Министр финансов Антон Силуанов отметил, что ключевая идея 
изменения налогового законодательства заключается в том, 

чтобы уровень налоговых изъятий был соразмерен доходности 
компаний. Предлагаемые изменения связаны с тем, что 

действующая налоговая система в России не учитывает 
конъюнктуру мировых цен на сырье. «В мировой практике 

уровень изъятия природной ренты при добыче твердых 
полезных ископаемых составляет около 3–5% от выручки. 

В России даже с учетом прошлогодних изменений этот 
показатель находится в пределах 1–2%», – напомнил министр. 

24 сентября, Ведомости 

 

Передовые производственные технологии 
использует чуть более четверти компаний РФ 
Институт статистических исследований и экономики знаний 

(ИСИЭЗ) Высшей школы экономики изучил использование 
компаниями РФ передовых производственных технологий (ППТ). 

Эксперты отмечают плавный рост технологической оснащенности 

российской экономики за последнее десятилетие: число 
«технологически передовых» компаний увеличилось за десять 

лет лишь на 14%, до 15,1 тыс. в 2020 году. Передовые 
технологии в своей деятельности по-прежнему использует около 

четверти промышленных компаний, тормозит рост этой доли 
низкая прибыльность инвестиций, а доля импортных технологий 

на внутреннем рынке за десять лет выросла в полтора раза. 
29 сентября, Коммерсант 

 

Промышленной стройке выдали карту. 

Правительство утвердило план дерегулирования 
этого сектора 
Правительство утвердило «дорожную карту» по так 

называемому реинжинирингу правил промышленного 

строительства. Речь идет об улучшении делового климата в этой 
сфере за счет сокращения к 2030 году сроков создания 

промышленных объектов на 40%, затрат — на 20%. Меры 

https://www.vedomosti.ru/business/articles/2021/09/23/888030-metallurgam-nalogi
https://www.vedomosti.ru/business/articles/2021/09/23/888030-metallurgam-nalogi
https://www.vedomosti.ru/business/articles/2021/09/23/888030-metallurgam-nalogi
https://www.kommersant.ru/doc/5007876
https://www.kommersant.ru/doc/5007876
https://www.kommersant.ru/doc/5007809
https://www.kommersant.ru/doc/5007809
https://www.kommersant.ru/doc/5007809
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должны стать одним из ключевых элементов работы по запуску 
нового инвестцикла наряду с донастройкой механизма 

соглашений о защите и поощрении капиталовложений, а также 
поддержкой проектов в регионах. Как ранее пояснял первый 

вице-премьер Андрей Белоусов, в сфере промстройки 
планируется две волны регуляторных изменений: мероприятия 

«дорожной карты», а также анализ лучших практик и 
«клиентских путей» инвесторов. 

29 сентября, Коммерсант 

 

Патрушев настаивает на активном внедрении 
российского ПО в органах власти 
Секретарь Совета безопасности Николай Патрушев убежден, что 

необходимо активизировать внедрение российского 
программного обеспечения, в том числе в органах власти на 

местах. Об этом сообщает ТАСС. «Медленно снижается 
зависимость отечественной IT-отрасли от импортных 

комплектующих и программного обеспечения... 
[Обнаруживаются] случаи невыполнения региональными и 

местными органами власти и подведомственными им 
организациями требований по применению российских 

цифровых технологий», — заявил Патрушев.  
29 сентября, ГАЗЕТА.RU 

 
 

Правительство РФ 
Федеральное 

собрание 
Правительство 

Челябинской области 
Новости темы 

 

Что изменилось для автомобилистов с начала 
осени 
С 1 сентября в нашей стране вступил в силу ряд 

законодательных изменений, касающихся водителей 
транспортных средств. О нововведениях осени рассказываем в 

нашем материале. 
15 сентября, Госдума РФ 

 
 

Правительство РФ 
Федеральное 

собрание 
Правительство 

Челябинской области 
Новости темы 

 

Челябинская область вошла в пятерку регионов с 
наибольшими показателями промышленного 
экспорта 
Челябинская область с показателем 2,9 млрд долларов США 
заняла четвёртую строчку рейтинга лучших регионов по 

развитию экспортного потенциала, составленного 

Минпромторгом РФ. Глава министерства Денис Мантуров 
представил его на прошедшем под его председательством 

заседании Координационного совета по промышленности на 

https://www.gazeta.ru/politics/news/2021/09/29/n_16609045.shtml
https://www.gazeta.ru/politics/news/2021/09/29/n_16609045.shtml
https://www.gazeta.ru/tags/person/nikolai_patrushev.shtml
http://www.tass.ru/
http://duma.gov.ru/news/52274/
http://duma.gov.ru/news/52274/
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10546326@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10546326@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10546326@egNews
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тему: «О развитии экспорта промышленной продукции и мерах 
государственной поддержки производителей при выходе на 

внешние рынки». Совет состоялся в рамках VI Восточного 
экономического форума во Владивостоке. 

3 сентября, Правительство Челябинской области  

 

Челябинская область вошла в ТОП-10 регионов 
по числу динамично развивающихся ИТ-
компаний 
По данным исследования «СПАРК-Интерфакс», наблюдается 
успешное развитие сектора информационно-коммуникационных 

технологий. Совокупная выручка компаний в этой сфере 
увеличилась в среднем на 16% в 2020 году, чистая прибыль – на 

49%, сообщает пресс-служба Минцифры Челябинской области. 
2 сентября, Правительство Челябинской области  

 

Господдержка промышленности улучшает 
инвестиционный климат Челябинской области 
Обеспечить приток в область новых инвестиций, а также 
уникальных технологических и производственных компетенций, 

повысить уровень локализации и конкурентоспособности 
отечественной продукции призваны такие меры господдержки, 

как усовершенствованный механизм специальных 

инвестиционных контрактов, СПИК 2.0, и Корпоративные 
программы повышения конкурентоспособности (КППК). 

«Единым окном» по всем вопросам их реализации на Южном 
Урале выступает областной минпром. Об этом на заочном 

заседании совета при губернаторе Челябинской области по 
улучшению инвестиционного климата сообщил вице-губернатор 

Егор Ковальчук. 
10 сентября, Правительство Челябинской области  

 

Проект «бережливого управления» реализован в 

министерстве имущества Челябинской области 
Разработанная программа позволяет в короткие сроки 
формировать документы с идентичным набором данных для 

работы комиссии по рассмотрению споров о результатах 
определения кадастровой стоимости. 

10 сентября, Правительство Челябинской области  

 

Еще четыре южноуральских предприятия 
внедрят бережливое производство в рамках 
региональной программы 
Машиностроительный завод «Злато-Прогресс», Завод 

энергоэффективного и емкостного оборудования, ООО 
«Уралпромтехника» и ООО «Уралспецмаш» стали победителями 

третьего конкурсного отбора предприятий-участников 

https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10545760@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10545760@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10545760@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10547178@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10547178@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10547233@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10547233@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10553243@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10553243@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10553243@egNews
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региональной программы «Адресная поддержка повышения 
производительности труда» – аналога нацпректа 

«Производительность труда» для малых и средних 
промышленных организаций. 

21 сентября, Правительство Челябинской области 

 
 

Правительство РФ 
Федеральное 

собрание 
Правительство 

Челябинской области 
Новости темы 

 

Госзаказчикам грозит нехватка отечественных 
компьютеров 
Рост промпроизводства в стране замедляется третий месяц 

подряд. Обрабатывающий сектор отстает от добывающего. Судя 
по данным Росстата, в числе главных аутсайдеров производство 

компьютеров. Вошло оно и в список секторов с высоким 

уровнем просроченной задолженности, по данным Института 
народнохозяйственного прогнозирования (ИНП) РАН. При этом 

высокотехнологичным производителям нужно подготовиться к 
спросу госзаказчиков на отечественное оборудование, который 

простимулирует правительство. 
Среди основных видов добывающих и обрабатывающих 

производств одним из главных аутсайдеров стало производство 
компьютеров, электронных и оптических изделий, которое в 

августе сократилось в годовом выражении почти на 25%, 
следует из данных Росстата. 

23 сентября, Независимая газета 

 

 
 

https://www.ng.ru/economics/2021-09-23/1_8260_computers.html
https://www.ng.ru/economics/2021-09-23/1_8260_computers.html
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Вернуться к содержанию 

 

Правительство РФ 
Федеральное 

собрание 
Правительство 

Челябинской области 
Новости темы 

 

Правительство расширило перечень профессий, 
наиболее востребованных в экономике России 
В России актуализировали перечень профессий и 

специальностей среднего профессионального образования, 
необходимых для модернизации и технологического развития 

экономики страны. Постановление об этом утвердил 
Председатель Правительства Михаил Мишустин. 

4 сентября, Правительство РФ  

 

Правительство одобрило выделение 2 млрд 
рублей на меры по борьбе с распространением 
инфекций 
На мероприятия по борьбе с распространением COVID-2019 и 

других опасных инфекций будет выделено 2 млрд рублей. 
Распоряжение об этом подписал Председатель Правительства 

Михаил Мишустин. Часть средств направят на создание ПЦР-
центров. Они откроются в крупных городах, среди которых 

Москва, Санкт-Петербург, Новосибирск, Екатеринбург, Нижний 
Новгород, Казань, Челябинск, Омск, Самара. Всего на эти цели 

будет направлено 223 млн рублей. 
7 сентября, Правительство РФ  

 

Правительство утвердило перечень услуг для 
спортивного налогового вычета 
Правительство составило перечень услуг, за оплату которых 
россияне смогут получить «спортивный» налоговый вычет с 

2022 г., сообщила пресс-служба кабмина. 
В перечень вошли физкультурно-оздоровительные услуги, 

услуги по обеспечению участия в физкультурных мероприятиях, 

http://government.ru/docs/43171/
http://government.ru/docs/43171/
http://government.ru/docs/43198/
http://government.ru/docs/43198/
http://government.ru/docs/43198/
https://www.vedomosti.ru/society/news/2021/09/16/886907-sportivnogo-nalogovogo-vicheta
https://www.vedomosti.ru/society/news/2021/09/16/886907-sportivnogo-nalogovogo-vicheta
http://government.ru/news/43190/


Сентябрь 

2021 

Социальная, молодежная политика, культура, спорт, 

здравоохранение, наука и образование 
 

26 

разработка плана тренировок и программ занятий 

физкультурой. Человек, который, например, покупал абонемент 
в фитнес-центр или бассейн, сможет подать заявление на 

налоговый вычет. Максимальная сумма расходов, с которой 
можно будет получить налоговый вычет, — 120 тыс. руб. в год. 

Вернуть можно будет до 15,6 тыс. руб. – 13% от 120 тыс. 
Подать заявление на налоговый вычет можно будет по 

расходам, которые будут сделаны в 2022 г.  
16 сентября, Ведомости 

 

Правительство утвердило план реализации 

демографической политики 
Премьер-министр Михаил Мишустин утвердил план реализации 
демографической политики в России. Главным образом он 

посвящен поддержке семей с детьми, увеличению рождаемости 
в стране, улучшению репродуктивного здоровья граждан, а 

также продвижению традиционных семейных ценностей и 
другим целям. 

В 2019 году в России запустили нацпроект «Демография». Его 

цели — рост продолжительности здоровой жизни и увеличение 
числа ее приверженцев, поддержка рождаемости и доступности 

соцобслуживания для старшего поколения. В 2019–2024 годах 
проект обойдется федеральному бюджету в 1,6 трлн руб. 

«В плане есть блоки мероприятий, которые нацелены на 
снижение материнской и младенческой смертности, улучшение 

репродуктивного здоровья, продвижение традиционных 
семейных ценностей и активного долголетия, повышение 

ожидаемой продолжительности жизни»,— говорится на сайте 

правительства. 
20 сентября, Коммерсант 

 

Вузы России к 2030 году создадут для студентов 
индивидуальные образовательные траектории 
На защите проектов федеральной программы «Приоритет 2030» 

18 участников представили свои идеи изменения образования к 
2030 году. Авторами проектов выступили команды опорных 

университетов, ведущих медвузов и образовательных 
учреждений, готовящих кадры для российской 

промышленности. 
Программа стратегического развития от Национального 

исследовательского университета «МЭИ» включила глобальные 

проекты: они затрагивают задачи отрасли как в регионе, так и 
по стране в целом. Кроме подготовки кадров проекты касаются 

научных исследований, а также энергетических разработок. Об 
этом сообщает Минобрнауки России. 

20 сентября, Учительская газета 

 
  

https://www.kommersant.ru/doc/4996306?from=hotnews
https://www.kommersant.ru/doc/4996306?from=hotnews
http://government.ru/news/43296/
https://ug.ru/vuzy-rossii-k-2030-godu-sozdadut-dlya-studentov-individualnye-traektorii-chtoby-gotovit-vostrebovannye-ekonomikoj-kadry/
https://ug.ru/vuzy-rossii-k-2030-godu-sozdadut-dlya-studentov-individualnye-traektorii-chtoby-gotovit-vostrebovannye-ekonomikoj-kadry/
https://www.minobrnauki.gov.ru/press-center/news/?ELEMENT_ID=40154
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Защитой детей от родителей займется МВД 
Сенатор Елена Мизулина представила концепцию 
совершенствования семейного законодательства — пакет 

поправок к Семейному кодексу. Органы опеки предлагается 

лишить части полномочий в рамках процедуры изъятия детей из 
семей, эти функции перейдут полицейским. Эксперты одобряют 

предложение сенаторов «разделить» детей на оставшихся без 
попечения родителей и тех, кому требуются лишь временные 

меры защиты. Но списка ситуаций, при которых детей будут 
временно изымать из семей, в документе нет. Концепция 

совершенствования семейного законодательства обсуждалась в 
Совфеде с декабря прошлого года. Три законопроекта на эту 

тему год назад получили негативные замечания правительства 
и были отозваны из Госдумы. 

22 сентября, Коммерсант 

 

Президентский фонд культурных инициатив 
раздаст 3,261 млрд руб 
Президентский фонд культурных инициатив (ПФКИ) возник в 

мае 2021 года после того, как чуть ранее, 21 апреля, его 
появление — одновременно с объявлением о перезапуске «на 

современной цифровой платформе» общества «Знание» — 
анонсировал в послании Федеральному собранию действующий 

президент РФ. Это не замена давно работающему Фонду 
президентских грантов (ФПГ) с его бюджетом, а дополнение: на 

гранты ФПГ могут претендовать только некоммерческие 

организации, в то время как новый фонд может поддерживать 
инициативы и муниципальных учреждений, и коммерческих 

организаций, и тех деятелей культуры, которые официально 
выступают в статусе «индивидуальных предпринимателей». 

Всего на окончательный суд экспертного совета, 
возглавляемого продюсером Игорем Матвиенко, попало 11 746 

проектов из 83 субъектов федерации (в финальном раскладе 
заявки из Москвы составляют только порядка 10%, остальное — 

инициативы из регионов). 
23 сентября, Коммерсант 

 

Выплатная услуга: получение каких пособий 
упростят в 2022 году 
С 1 января 2022 года власти планируют упростить процедуру 
получения ряда мер соцподдержки, в том числе госпособий для 

неработающих женщин и жен военнослужащих, имеющих детей, 
выплат компенсаций по ОСАГО инвалидам. Соответствующий 

законопроект Минтруда правительство одобрило во вторник. 
Речь идет о передаче полномочий по назначению 17 мер 

соцподдержки, которыми пользуются более 2 млн россиян, от 
региональных органов соцзащиты и Роструда Пенсионному 

фонду России (ПФР). Эту информацию «Известиям» подтвердил 

https://www.kommersant.ru/doc/4997046
https://www.kommersant.ru/doc/4998541?from=four_culture
https://www.kommersant.ru/doc/4998541?from=four_culture
https://iz.ru/1226080/anna-kaledina/vyplatnaia-usluga-poluchenie-kakikh-posobii-uprostiat-v-2022-godu
https://iz.ru/1226080/anna-kaledina/vyplatnaia-usluga-poluchenie-kakikh-posobii-uprostiat-v-2022-godu
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замминистра труда и соцзащиты Алексей Скляр. По его словам, 

эти изменения в дальнейшем в ходе оптимизации процессов 
позволят обходиться без сбора справок, а в некоторых случаях 

такие меры поддержки будут назначаться проактивно. Эксперты 
отмечают, что ПФР всё больше аккумулирует функции 

социального казначейства, но важно обеспечить бесперебойную 
работу цифрового госпортала.  

24 сентября, Известия 

 

В правительстве обсуждают компенсацию 
больничных самозанятым 
Сейчас самозанятые не имеют возможности делать отчисления в 

ФСС и, соответственно, не могут претендовать на компенсацию 
больничных и декретные выплаты. В письме Минэка сказано, 

что сейчас «обсуждается вопрос о целесообразности 
распространения в отношении физических лиц, применяющих 

налог на профессиональный доход, положений 
законодательства об отнесении к лицам, имеющим право на 

получение пособий в связи с временной нетрудоспособностью и 

в связи с материнством (оплачиваемые больничные и пособия 
по материнству)». В связи с этим министерство просит 

высказать получателей писем позицию по данному вопросу.  
24 сентября, Ведомости 

 

Правительство расширило поддержку 
трудоустройства безработных 
Премьер-министр России Михаил Мишустин расширил 
программу субсидирования найма — теперь работодатели 

смогут получить субсидию за трудоустройство безработных, 
зарегистрированных в службах занятости не только до конца 

2020 года, но и до 1 августа 2021 года. Об этом сообщается 
на сайте правительства. Кроме того, правительство расширяет 

«категорию граждан, за трудоустройство которых работодатель 
может получить субсидию вне зависимости от даты их 

регистрации в центрах занятости». В нее теперь попадают 
инвалиды, многодетные родители и одинокие родители с 

детьми-инвалидами, а не только выпускники колледжей и 
вузов, завершившие обучение в 2020 году. 

27 сентября, Коммерсант 

 

В России планируется создать систему 
поддержки креативного сектора экономики 
Белый дом утвердил концепцию развития творческих индустрий 

в РФ до 2030 года. Документ направлен на создание системы 
господдержки креативного сектора экономики. При реализации 

концепции возможны инерционный и форсированный сценарии, 
и последний выбран целевым. В нем доля «творческого 

бизнеса» в экономике России должна увеличиться к 2030 году 

https://www.vedomosti.ru/economics/articles/2021/09/23/888023-samozanyatim-bolnichnie
https://www.vedomosti.ru/economics/articles/2021/09/23/888023-samozanyatim-bolnichnie
https://www.kommersant.ru/doc/5006791
https://www.kommersant.ru/doc/5006791
http://government.ru/news/43349/
https://www.kommersant.ru/doc/5007033
https://www.kommersant.ru/doc/5007033
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почти втрое — до 6% ВВП, а количество занятых в креативной 

индустрии вырастет с 4,6% до 15%. Росту сектора способствуют 
форсированная цифровизация и изменение структуры 

занятости.  
В документе, разработанном Минкультуры совместно с 

экспертным сообществом, описаны цели, приоритеты, принципы 
и механизмы господдержки креативного сектора экономики — к 

творческим индустриям в понимании правительства относятся в 
том числе кино, архитектура, изобразительное и театральное 

искусство, мода, дизайн и реклама.  
27 сентября, Коммерсант 

 

Демографический госплан приказал долго жить 
Один из самых дорогих для казны нацпроектов – «Демография» 

– имеет, судя по всему, все меньше общего и с указами 
президента, и с демографией. Такой вывод можно сделать из 

заключения Счетной палаты (СП). Аудиторы призывают вернуть 
в нацпроект верхнеуровневые показатели, характеризующие, в 

частности, рождаемость, смертность, продолжительность жизни. 
Ранее они были «вовремя» – на фоне пандемии – из паспорта 

исключены. При этом Россия уже попадает в число стран-
антилидеров, столкнувшихся с резким сокращением ожидаемой 

продолжительности жизни (ОПЖ). Эксперты Оксфордского 
университета зафиксировали наибольшее в период пандемии 

снижение ОПЖ среди мужчин в США и Литве – примерно на 2 
года. В России ОПЖ среди мужчин снизилась на 1,8 года. 

27 сентября, Независимая газета 

 

Школы с 2023 года будут применять только 
госресурсы при дистанционном обучении 
Только государственные информационные ресурсы смогут 

использовать образовательные организации при дистанционном 
обучении с 1 января 2023 года. Об этом говорится в перечне 

поручений Владимир Путина, которые опубликованы на сайте 

Кремля. В документе уточняется, что государственные 
информационные системы будут применять при реализации 

основных общеобразовательных программ и образовательных 
программ среднего профессионального образования с 

использованием электронного обучения, дистанционных 
образовательных технологий, сопряженных с обработкой 

персональных данных учащихся. Данное поручение 
правительство РФ совместно с комиссией Госсовета по 

направлению «Образование» должны реализовать до 1 января 
2023 года.  

27 сентября, Учительская газета 

 
  

https://www.ng.ru/economics/2021-09-27/1_8262_demography.html
https://ug.ru/shkoly-s-2023-goda-budut-primenyat-tolko-gosresursy-pri-distanczionnom-obuchenii/
https://ug.ru/shkoly-s-2023-goda-budut-primenyat-tolko-gosresursy-pri-distanczionnom-obuchenii/
http://www.kremlin.ru/acts/assignments/orders/66780
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Отрада труда: как изменятся критерии выплат 
преподавателям в вузах 
Критерии оценки эффективности преподавателей вузов будут 
расширены. Минобрнауки разослало во все образовательные 

учреждения новые методические рекомендации (есть у 
«Известий»). Раньше при назначении стимулирующих выплат 

университеты зачастую учитывали только научную 
деятельность сотрудников, однако теперь внимание будут 

обращать и на другие виды работ — например, помощь 
студентам в культурно-массовых и спортивных мероприятиях, 

сообщила «Известиям» первый зампред комитета СФ по 

конституционному законодательству и госстроительству Ирина 
Рукавишникова. В Совфеде надеются, что это позволит молодым 

педагогам, у которых в начале карьеры не так много научных 
достижений, зарабатывать больше. 

30 сентября, Известия 

 

Правительство утвердило план по реализации 
Концепции демографической политики до 
2025 года 
Увеличение продолжительности жизни, создание системы раннего 
выявления серьёзных заболеваний, проактивная поддержка 

семей с детьми и улучшение их жилищных условий, сокращение 
травматизма на производстве – эти и другие направления 

заложены в новый план по реализации Концепции 

демографической политики до 2025 года. Его своим распоря-
жением утвердил Председатель Правительства Михаил Мишустин. 

20 сентября, Правительство РФ  

 
 

Правительство РФ 
Федеральное 

собрание 
Правительство 

Челябинской области 
Новости темы 

 

У семей с детьми появится новая мера 
поддержки 
1 сентября вступил в силу закон, по которому родители будут 

получать больничные по уходу за ребенком до 7 лет 
включительно в размере 100 % среднего заработка независимо 

от стажа. Рассказываем об этом подробнее. 
1 сентября, Госдума РФ  

 

В ГД внесен законопроект о запрете списания 
единовременных социальных выплат 
Поправками планируется ввести запрет на автоматическое 
списание банками в счет погашения задолженности по 

потребительскому кредиту (займу) единовременных выплат в 
рамках государственных мер соцподдержки. 

10 сентября, Госдума РФ  

https://iz.ru/1227902/liubov-lezhneva/otrada-truda-kak-izmeniatsia-kriterii-vyplat-prepodavateliam-v-vuzakh
https://iz.ru/1227902/liubov-lezhneva/otrada-truda-kak-izmeniatsia-kriterii-vyplat-prepodavateliam-v-vuzakh
http://government.ru/docs/43296/
http://government.ru/docs/43296/
http://government.ru/docs/43296/
http://duma.gov.ru/news/52206/
http://duma.gov.ru/news/52206/
http://duma.gov.ru/news/52247/
http://duma.gov.ru/news/52247/
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С 1 октября выплаты на первого и второго 
ребенка до трех лет будут зачисляться только на 
карту «Мир» 
Теперь такое правило будет распространяться на ежемесячное 
пособие для малообеспеченных семей, в которых первый или 

второй ребенок родился или был усыновлен с 1 января 2018 года.  
30 сентября, Госдума РФ  

 

 

Правительство РФ 
Федеральное 

собрание 

Правительство 

Челябинской области 
Новости темы 

 

В столице Южного Урала открылась первая 
библиотека нового поколения 
В Челябинске состоялось открытие обновленной Центральной 
городской детской библиотеки имени А. М. Горького, 

модернизированной по национальному проекту «Культура». На 
модернизацию пространства из федерального бюджета было 

выделено 10 млн рублей. Теперь юным читателям города 

доступны самые современные информационные технологии. 
3 сентября, Правительство Челябинской области  

 

В рамках программы «Эффективный регион» 
медицинскую помощь в Челябинской области 
делают более доступной 
С мая 2019 года Челябинская область участвует в программе 

«Эффективный регион» совместно с Госкорпорацией «Росатом», 
цель которой выявление и решение проблем, влияющих на 

эффективность государственных услуг для населения, в том 
числе в медицинских учреждениях. Одним из участников 

проекта стала Областная клиническая специализированная 
психоневрологическая больница №1. 

13 сентября, Правительство Челябинской области  

 

В Челябинской области отмечают снижение 
безработицы 
Губернатор Челябинской области Алексей Текслер сегодня, 15 

сентября, провел в формате ВКС совещание с главами 
муниципальных образований и членами регионального 

правительства. Одной из ключевых тем стал вопрос о ситуации 

на рынке труда в Челябинской области.  
«С начала года мы не просто фиксируем улучшение ситуации на 

региональном рынке труда – мы предпринимаем активные 
меры. У нас есть план действий по достижению этих 

показателей. Мы постоянно проводим соответствующую работу. 
Я лично вовлечен в эти процессы. Надо сказать, что в этом году 

численность безработных граждан у нас снижается. Занятость в 

http://duma.gov.ru/news/52340/
http://duma.gov.ru/news/52340/
http://duma.gov.ru/news/52340/
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10546269@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10546269@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10547268@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10547268@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10547268@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10547637@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10547637@egNews
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настоящий момент восстановлена. Но важно не просто 

вернуться к прежним значениям, а закрепить стабильность на 
рынке труда в качестве некой константы. Это общая задача, 

каждый в своей части должен этим процессом заниматься» – 
отметил Алексей Текслер. 

15 сентября, Правительство Челябинской области  

 

Свыше тысячи единиц оборудования получили 
больницы Южного Урала в рамках программы 
«Модернизация первичного звена 

здравоохранения» 
31 больница Челябинской области уже получила 1 412 единиц 
нового оборудования от небольшого тонометра до крупного 

маммографа по программе «Модернизация первичного звена 
здравоохранения». 

16 сентября, Правительство Челябинской области  

 

В Челябинской области завершается подготовка 
к Всероссийской переписи населения 
На очередном заседании областной комиссии по проведению 

Всероссийской переписи населения, прошедшем под 
председательством заместителя губернатора Егора Ковальчука, 

были подведены общие итоги подготовительной работы в 
Челябинской области, обозначены первоочередные задачи, 

которые необходимо решить перед началом статистического 

исследования. 
29 сентября, Правительство Челябинской области  

 

Более 20 проектов Челябинской области стали 
победителями конкурса президентского фонда 
культурных инициатив 
Успех южноуральцев на конкурсе президентских грантов в 

сфере культурных инициатив высоко оценили в региональном 
министерстве культуры. Там отметили, что в общей сложности 

на реализацию своих проектов победители получили более 43 
миллионов рублей. Президентский фонд культурных инициатив 

объявил победителей первого грантового конкурса. Средства на 
реализацию своих проектов получили почти 1500 организаций 

со всей страны. 
30 сентября, Правительство Челябинской области  

  

https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10547684@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10547684@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10547684@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10547684@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10555402@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10555402@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10556434@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10556434@egNews
https://pravmin.gov74.ru/prav/news/view.htm?id=10556434@egNews
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Челябинской области 
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Бюджетные правильно: на маткапитал и другие 
соцвыплаты выделят 2,7 трлн до 2024-го 
В федеральном бюджете на ближайшую трехлетку 
предусмотрено увеличение расходов на реализацию послания 

президента в 2,5 раза к уровню 2020 года — они составят 2,7 
трлн рублей. Это следует из Основных направлений бюджетной, 

налоговой и таможенно-тарифной политики на 2022 год и 
плановый период 2023 и 2024 годов («Известия» ознакомились 

с документом). Самыми дорогими мерами будут ежемесячные 
выплаты на детей от трех до семи лет, а также предоставление 

материнского капитала. В общей сложности на эти формы 
поддержки выделят почти 1,44 трлн рублей. Увеличат и 

финансирование нацпроектов — на 35%. При этом в 
совокупности расходы бюджета за три года вырастут более чем 

на 2 трлн рублей по сравнению с запланированными ранее 

уровнями. 
21 сентября, Известия 

 

Производственный календарь на 2022 год 
Производственный календарь содержит сведения о количестве 
рабочих, выходных и праздничных дней, а также о норме 

рабочего времени в новом году. Скачать календарь 
 

17 сентября, Госдума РФ  

https://iz.ru/1224301/ekaterina-vinogradova/biudzhetnye-pravilno-na-matkapital-i-drugie-sotcvyplaty-vydeliat-27-trln-do-2024-go
https://iz.ru/1224301/ekaterina-vinogradova/biudzhetnye-pravilno-na-matkapital-i-drugie-sotcvyplaty-vydeliat-27-trln-do-2024-go
http://duma.gov.ru/news/52288/
http://duma.gov.ru/media/files/ebQ1LnAHhhZA4lAp6yvbhZkWF24JFHgc.pdf


Сентябрь 

2021 

Социальная, молодежная политика, культура, спорт, 

здравоохранение, наука и образование 
 

34 

 
Скачать календарь в формате PDF. 

 

http://duma.gov.ru/media/files/ebQ1LnAHhhZA4lAp6yvbhZkWF24JFHgc.pdf
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Путин назвал прошедшие выборы в Госдуму 
открытыми и легитимными 
Выборы в Госдуму РФ прошли открыто, в соответствии с 

законом и при высокой явке. Об этом 25 сентября заявил 
президент России Владимир Путин на встрече с лидерами 

партий. 
25 сентября, Известия 

 

ЦИК назвала, сколько мандатов получат 
прошедшие в Думу партии 
У «Единой России» будет 324 мандата, у коммунистов — только 
57. Впервые попавшие в Думу «Новые люди» получили 13 мест. 

21 сентября, РБК 

 

Потенциальных стрелков вычислят по 
сочинениям с помощью ИИ 
Учащихся со склонностями к социально опасному и 

деструктивному поведению начнут выявлять путем анализа их 
письменных работ. На создание программного обеспечения для 

такого анализа в бюджете нацпроекта «Образование» 
предусмотрено 1,7 млрд руб., следует из пояснительной 

записки к проекту федерального бюджета на 2022 г. и на 
плановый период 2023–2024 гг. 

24 сентября, Ведомости 

 

Путин: лидеры списка «Единой России» 
возглавят профильные комиссии 
В своей партийной работе лидеры предвыборного списка 

«Единой России» будут возглавлять профильные комиссии, 
сообщил президент РФ Владимир Путин. Уполномоченный по 

правам ребенка Анна Кузнецова, по словам господина Путина, 
«будет непосредственно напрямую координировать» 

https://iz.ru/1226869/2021-09-25/putin-nazval-proshedshie-vybory-v-gosdumu-otkrytymi-i-legitimnymi
https://iz.ru/1226869/2021-09-25/putin-nazval-proshedshie-vybory-v-gosdumu-otkrytymi-i-legitimnymi
https://www.rbc.ru/politics/21/09/2021/6149f8cf9a79470f9c953ac4
https://www.rbc.ru/politics/21/09/2021/6149f8cf9a79470f9c953ac4
https://www.vedomosti.ru/economics/articles/2021/09/23/888022-potentsialnih-strelkov
https://www.vedomosti.ru/economics/articles/2021/09/23/888022-potentsialnih-strelkov
https://www.kommersant.ru/doc/5006722?from=hotnews
https://www.kommersant.ru/doc/5006722?from=hotnews
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направление по защите семьи и детей «прямо в самой 
Государственной Думе». 

Какие комиссии возглавят лидеры списка: 
 глава Минобороны Сергей Шойгу — комиссию по развитию 

Восточной Сибири, 
 глава МИДа Сергей Лавров — комиссию по 

международному сотрудничеству и поддержке 

соотечественников за рубежом, 
 главный врач больницы в Коммунарке Денис Проценко — 

комиссию по здравоохранению, 
 Анна Кузнецова — комиссию по защите материнства, 

детства и защите семьи, 
 сопредседатель штаба ОНФ Елена Шмелева — комиссию 

по образованию и науке. 
27 сентября, Коммерсант 

 

Дело каждому: Путин назвал главных врагов РФ 
и обозначил приоритеты для ЕР 
Главный враг России — это бедность, кроме того, в стране 
необходимо решить проблемы в здравоохранении и образовании. 

Об этом Владимир Путин заявил 27 сентября на встрече с 
председателем правительства и вице-премьерами. В решении 

этих проблем многое зависит от «Единой России», которая 
одержала победу на недавних выборах. На встрече с лидерами 

предвыборного списка партии президент отметил, что ее 
результат отражает высокий уровень доверия граждан к 

ведущей политической силе. Сергей Шойгу, Сергей Лавров, 
Денис Проценко, Елена Шмелева и Анна Кузнецова теперь будут 

курировать по линии партии ряд важных направлений. Как 
пояснил «Известиям» заместитель секретаря генсовета «Единой 

России» Сергей Перминов, «пятерка» возглавит комиссии, 

деятельность которых будет подчинена общей логике исполне-
ния программы партии, развития территорий и отраслей страны. 

27 сентября, Известия 

 

Формальный контроль качества 
госрегулирования угрожает его эффективности 
Формальный подход ведомств к оценке регулирующего 

воздействия (ОРВ) нормативных актов ставит под сомнение 
успех контрольно-надзорной реформы и работы доказательного 

госрегулирования. Из доклада Центра перспективных 
управленческих решений (ЦПУР) следует, что ведомства не 

утруждают себя качественной подготовкой отчетов об ОРВ, 
процедура общественных обсуждений эффективна, но слабо 

распространена, а успех проектов во многом зависит от 
административного веса их разработчиков. 

27 сентября, Коммерсант 

 

https://iz.ru/1227580/nikolai-pozdniakov-maksim-khodykin/delo-kazhdomu-putin-nazval-glavnykh-vragov-rf-i-oboznachil-prioritety-dlia-er
https://iz.ru/1227580/nikolai-pozdniakov-maksim-khodykin/delo-kazhdomu-putin-nazval-glavnykh-vragov-rf-i-oboznachil-prioritety-dlia-er
https://iz.ru/tag/vladimir-putin
https://www.kommersant.ru/doc/5007034
https://www.kommersant.ru/doc/5007034
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Владимир Путин провел встречу с руководством 
политических партий 
Глава государства в режиме видеоконференции провел встречу 

с руководством политических партий, прошедших по итогам 
выборов в Государственную Думу восьмого созыва. 

25 сентября, Госдума РФ 

 

 

Правительство РФ 
Федеральное 

собрание 
Правительство 

Челябинской области 
Новости темы 

 

ТОП-5 новостей о работе Государственной Думы 
по версии smi2.ru 
Новостной агрегатор smi2.ru, являющийся точкой сбора самых 
интересных и актуальных новостей российских онлайн-медиа, 

подвел итоги первой половины 2021 года по публикациям о 
деятельности Государственной Думы. Совместно со smi2.ru мы 

составили ТОП-5 новостей, ставших наиболее популярными 
среди читателей. 

1. Отмена обязательного техосмотра для получения ОСАГО. 
2. Поправки, которые касаются будущих и нынешних 

пенсионеров. 

3. Закон о бесплатной газификации в России. 
4. Закон о квоте на социальную рекламу в интернете. 

5. Запрет на общение коллекторов с родственниками и 
знакомыми должника. 

30 сентября, Госдума РФ 

 

Гражданам станет проще обжаловать штрафы 
С 1 сентября вступил в силу закон, согласно которому 

некоторые штрафы за нарушение ПДД можно будет обжаловать 
в упрощенном порядке. О том, как это сделать, подробнее 

читайте в нашем материале. 
Жалобу на постановление по делу об административном 

правонарушении, зафиксированном автоматической дорожной 
камерой, с 1 сентября можно подать через портал госуслуг или 

сайт суда по месту совершения правонарушения. Это касается 

административных правонарушений, которые зафиксированы 
видео- и фотокамерами. 

8 сентября, Госдума РФ 

 

В Госдуму внесен законопроект о системе 
управления в субъектах РФ 

Все органы региональной власти должны работать как единый 
механизм, на это направлен проект нового закона, который был 

в понедельник внесен в Госдуму. Правила, по которым живут 

субъекты Федерации, приводятся к общему знаменателю, при 
этом ряд норм подлежит корректировке. В частности, это 

http://duma.gov.ru/news/52318/
http://duma.gov.ru/news/52318/
http://duma.gov.ru/news/52213/
http://duma.gov.ru/news/52213/
http://duma.gov.ru/news/52232/
https://rg.ru/2021/09/27/v-gosdumu-vnesen-zakonoproekt-o-sisteme-upravleniia-v-subektah-rf.html
https://rg.ru/2021/09/27/v-gosdumu-vnesen-zakonoproekt-o-sisteme-upravleniia-v-subektah-rf.html
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касается губернаторских сроков и порядка досрочной отставки 
глав региона. Все это - важный шаг на пути улучшения работы 

государственного механизма, заявил "РГ" один из авторов 
документа, председатель Комитета Госдумы по госстроительству 

и законодательству Павел Крашенинников. 
27 сентября, Российская газета 

 

Глав много, президент один: что меняется в 
публичной власти России 
Президент сможет отправлять в отставку региональные 
заксобрания, руководители субъектов получат право 

переизбираться более двух раз, но должны будут именовать 
себя только главами. Об этом говорится в тексте законопроекта 

«Об общих принципах организации публичной власти в 

субъектах РФ», который будет рассмотрен Госдумой в 
приоритетном порядке. Один из его авторов, депутат ГД Павел 

Крашенинников пояснил, что новыми нормами предлагается 
реализовать положение Конституции о единстве системы 

публичной власти. В большинстве фракций готовы 
законопроект поддержать, однако предлагают внести ряд 

поправок. Эксперты считают, что с принятием документа 
организация деятельности публичной власти в регионах будет 

завершена. 
28 сентября, Известия 

 

Руководство Госдумы определилось со 
структурой и руководством комитетов 
Думские фракции практически закончили распределение 
руководства комитетов Госдумы VIII созыва, рассказали 

«Ведомостям» собеседники в нижней палате, в «Единой России» 
и других парламентских партиях. Число комитетов в Госдуме 

увеличится с 26 до 32, писали «Ведомости» 29 сентября, а 
структура комитетов должна быть выстроена так, чтобы 

упростить их взаимодействие с профильными министерствами и 
ведомствами. Два собеседника в Госдуме подчеркивают, что 

должности в руководстве комитетов почти распределены, но 
решения могут корректироваться до первого заседания 

12 октября. 
30 сентября, Ведомости 

 

  

https://iz.ru/1227637/natalia-bashlykova/glav-mnogo-prezident-odin-chto-meniaetsia-v-publichnoi-vlasti-rossii
https://iz.ru/1227637/natalia-bashlykova/glav-mnogo-prezident-odin-chto-meniaetsia-v-publichnoi-vlasti-rossii
https://www.vedomosti.ru/politics/articles/2021/09/29/888996-rukovodstvo-gosdumi
https://www.vedomosti.ru/politics/articles/2021/09/29/888996-rukovodstvo-gosdumi
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Правительство РФ 
Федеральное 

собрание 
Правительство 

Челябинской области 
Новости темы 

 

Долговая дорога: у злостных неплательщиков 
планируют изымать загранпаспорта 
С 2022 года у злостных неплательщиков планируют изымать 

загранпаспорта. Эта мера может дополнить уже существующее 
ограничение на выезд из РФ при наличии долга по алиментам 

от 10 тыс. рублей или любого другого долга от 30 тыс. рублей. 
Также запрет на выезд из страны распространяется на 

подозреваемых и обвиняемых по уголовным делам до 
вынесения приговора суда. Правительственный законопроект 

будет рассмотрен Госдумой уже в октябре, выяснили 
«Известия». Во фракциях отнеслись к новым нормам с 

осторожностью. При этом парламентарии признают: сегодня у 

злостных неплательщиков есть лазейки для незаконного выезда 
из страны, но интересы детей не должны страдать от 

безответственности родителя, избегающего перечисления 
алиментов. 

24 сентября, Известия 

 

Соцсети и мессенджеры опережают СМИ в 

борьбе за умы избирателей 
Социальные сети и мессенджеры стали самым эффективным 

инструментом прошедшей избирательной кампании, следует из 
экспертного исследования комитета по политическим 

технологиям Российской ассоциации по связям с 
общественностью (РАСО). Чаще всего политтехнологи 

использовали Instagram, YouTube и Telegram. Последний почти 
догнал федеральное телевидение по уровню влияния на 

выборы, а вот роль деловых СМИ значительно сократилась. 
Опрос 60 практикующих политических консультантов показал, 

что социальные сети продолжают увеличивать свою 
эффективность в ходе избирательной кампании. В 2016 году 

эксперты оценивали ее по пятибалльной шкале в 2,7 балла, 
сейчас — в 4,1 балла.  

24 сентября, Коммерсант 

 

https://iz.ru/1225945/natalia-bashlykova/dolgovaia-doroga-u-zlostnykh-neplatelshchikov-planiruiut-izymat-zagranpasporta
https://iz.ru/1225945/natalia-bashlykova/dolgovaia-doroga-u-zlostnykh-neplatelshchikov-planiruiut-izymat-zagranpasporta
https://www.kommersant.ru/doc/4998559
https://www.kommersant.ru/doc/4998559
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ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЕ СОБРАНИЕ 

ЧЕЛЯБИНСКОЙ ОБЛАСТИ 
 
Вернуться к содержанию 

 
Первый заместитель председателя 
Законодательного Собрания области Александр 
Лазарев в День знаний приветствовал 
первокурсников Южно-Уральского 
государственного медицинского университета 

1 сентября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Александр Лазарев принял участие в заседании 
коллегии Контрольно-счетной палаты 

Челябинской области 
2 сентября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Двадцать тысяч медицинских масок отправили в 
муниципалитеты области 

3 сентября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Михаил Махов провел рабочее совещание по 
вопросу придания статуса особо охраняемой 
природной территории федерального значения 

Восточно-Уральскому государственному 
заповеднику 

3 сентября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Александр Лазарев: «Эффективная работа 
коллектива «НОВАТЭК» в очередной раз оценена 
по достоинству» 

6 сентября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Александр Лазарев: «Самые важные вопросы – 

это строительство новых школ, новых детских 
садов, ремонт и модернизация действующих 
учреждений» 

7 сентября, Законодательное Собрание Челябинской области 

https://zs74.ru/news/pervyy-zamestitel-predsedatelya-zakonodatelnogo-sobraniya-oblasti-aleksandr-lazarev-v-den
https://zs74.ru/news/pervyy-zamestitel-predsedatelya-zakonodatelnogo-sobraniya-oblasti-aleksandr-lazarev-v-den
https://zs74.ru/news/pervyy-zamestitel-predsedatelya-zakonodatelnogo-sobraniya-oblasti-aleksandr-lazarev-v-den
https://zs74.ru/news/pervyy-zamestitel-predsedatelya-zakonodatelnogo-sobraniya-oblasti-aleksandr-lazarev-v-den
https://zs74.ru/news/pervyy-zamestitel-predsedatelya-zakonodatelnogo-sobraniya-oblasti-aleksandr-lazarev-v-den
https://zs74.ru/news/aleksandr-lazarev-prinyal-uchastie-v-zasedanii-kollegii-kontrolno-schetnoy-palaty-chelyabinskoy
https://zs74.ru/news/aleksandr-lazarev-prinyal-uchastie-v-zasedanii-kollegii-kontrolno-schetnoy-palaty-chelyabinskoy
https://zs74.ru/news/aleksandr-lazarev-prinyal-uchastie-v-zasedanii-kollegii-kontrolno-schetnoy-palaty-chelyabinskoy
https://zs74.ru/news/dvadcat-tysyach-medicinskih-masok-otpravili-v-municipalitety-oblasti
https://zs74.ru/news/dvadcat-tysyach-medicinskih-masok-otpravili-v-municipalitety-oblasti
https://zs74.ru/news/mihail-mahov-provel-rabochee-soveshchanie-po-voprosu-pridaniya-statusa-osobo-ohranyaemoy
https://zs74.ru/news/mihail-mahov-provel-rabochee-soveshchanie-po-voprosu-pridaniya-statusa-osobo-ohranyaemoy
https://zs74.ru/news/mihail-mahov-provel-rabochee-soveshchanie-po-voprosu-pridaniya-statusa-osobo-ohranyaemoy
https://zs74.ru/news/mihail-mahov-provel-rabochee-soveshchanie-po-voprosu-pridaniya-statusa-osobo-ohranyaemoy
https://zs74.ru/news/mihail-mahov-provel-rabochee-soveshchanie-po-voprosu-pridaniya-statusa-osobo-ohranyaemoy
https://zs74.ru/news/aleksandr-lazarev-effektivnaya-rabota-kollektiva-novatek-v-ocherednoy-raz-ocenena-po
https://zs74.ru/news/aleksandr-lazarev-effektivnaya-rabota-kollektiva-novatek-v-ocherednoy-raz-ocenena-po
https://zs74.ru/news/aleksandr-lazarev-effektivnaya-rabota-kollektiva-novatek-v-ocherednoy-raz-ocenena-po
https://zs74.ru/news/aleksandr-lazarev-samye-vazhnye-voprosy-eto-stroitelstvo-novyh-shkol-novyh-detskih-sadov-remont
https://zs74.ru/news/aleksandr-lazarev-samye-vazhnye-voprosy-eto-stroitelstvo-novyh-shkol-novyh-detskih-sadov-remont
https://zs74.ru/news/aleksandr-lazarev-samye-vazhnye-voprosy-eto-stroitelstvo-novyh-shkol-novyh-detskih-sadov-remont
https://zs74.ru/news/aleksandr-lazarev-samye-vazhnye-voprosy-eto-stroitelstvo-novyh-shkol-novyh-detskih-sadov-remont
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Председатель Законодательного Собрания 
Владимир Мякуш провел прием граждан по 
личным вопросам 

7 сентября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
В Законодательном Собрании наградили 
лауреатов премии в сфере образования  

8 сентября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Рабочее совещание по противопожарной 
безопасности в регионе провели депутаты 
областного парламента 

8 сентября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Депутаты Законодательного Собрания 
рассмотрели вопросы подготовки объектов 
жилищно-коммунального хозяйства, энергетики 
и социальной сферы к отопительному сезону 

9 сентября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 

Председатель Законодательного Собрания 
области Владимир Мякуш встретился с 
активистами молодежных организаций в рамках 
проекта «Знай наших!»  

9 сентября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Владимир Мякуш: "Очень важно рассказывать о 
достижениях наших спортсменов с 
ограниченными возможностями, чтобы жители 
области знали об их результатах, чтобы 

гордились их заслугами" 
9 сентября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Состоялось заседание Ассамблеи депутатов всех 
уровней власти, руководителей фракций Партии 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ» в представительных органах 
муниципальных образований Челябинской 
области 

10 сентября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Вадим Ромасенко принял участие в работе 
круглого стола «74 задачи» 

13 сентября, Законодательное Собрание Челябинской области 
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В Коркино после реконструкции открылся 
детский сад №1 

13 сентября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Участники физкультурно-спортивного движения 
инвалидов награждены премией 
Законодательного Собрания Челябинской 
области 

13 сентября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Вадим Ромасенко поздравил лауреата премии в 
сфере физической культуры и спорта 

14 сентября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
В Законодательном Собрании наградили 
лауреатов премии «Общественное признание» 

15 сентября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Александр Лазарев: «Обновленный дом 
культуры в селе Рождественка станет центром 

притяжения для детей и взрослых» 
16 сентября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
40 тысяч медицинских масок получили 
образовательные учреждения Челябинска 

16 сентября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Владимир Мякуш: «Марафон талантов» для 
многих самодеятельных артистов Южного Урала 
стал стартом для большого творческого пути 

16 сентября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Владимир Мякуш: «В нашей семье участие в 
голосовании - это традиция. Выборы депутатов 
Государственной Думы определят тот вектор, по 
которому будет развиваться наша страна»  

17 сентября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Руководство и депутаты Законодательного 
Собрания области приняли участие в 

голосовании на выборах депутатов 
Государственной Думы Российской Федерации 

17 сентября, Законодательное Собрание Челябинской области 
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Владимир Мякуш: Выборы в Челябинской 
области прошли при хорошей активности 
избирателей, процедура голосования была 
прозрачной и чистой 

21 сентября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Предложение челябинского Сенатора Олега 
Цепкина по благоустройству дворовых и 
общественных территорий воинских частей 
поддержано в Совете Федерации 

22 сентября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Первый заместитель председателя 
Законодательного Собрания области Александр 
Лазарев встретился с участниками конкурса 
«Сельская молодёжь – будущее Южного Урала» 

21 сентября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Василий Швецов награжден медалью за 
милосердие и благотворительность 

23 сентября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Анатолий Брагин принял участие в пленарном 
заседании IV Всероссийской научно-
практической конференции «Архив в социуме – 
социум в архиве», посвященной 100-летию 
архивной службы Челябинской области  

22 сентября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
В Законодательном Собрании прошло заседание 

рабочей группы для подготовки и рассмотрения 
предложений по внесению изменений в 
региональный закон об инициативном 
бюджетировании 

24 сентября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Депутаты комитета Законодательного Собрания 
по информационной политике провели выездное 
заседание комитета в Южноуральске 

24 сентября, Законодательное Собрание Челябинской области 
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Владимир Мякуш вручил специальный приз 
Законодательного Собрания финалистам 
областного народного телевизионного конкурса 
«Марафон талантов» вокальному дуэту «Two do» 

24 сентября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 

Владимир Мякуш вручил награды 
Законодательного Собрания медицинским 
работникам областной клинической больницы 
№3 города Челябинска 

24 сентября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Комитет Законодательного Собрания по аграрной 
политике провел выездное заседание на базе 
птицефабрики «Чебаркульская птица» 

27 сентября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Вадим Ромасенко посетил фестиваль творчества 
пожилых людей «Когда поёт душа» 

29 сентября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Владимир Мякуш подвел итоги заседания 
Законодательного Собрания 

30 сентября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
На четырнадцатом заседании Законодательного 
Собрания седьмого созыва рассмотрено 
несколько организационных вопросов 

30 сентября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 

Депутаты приняли закон, устраняющий 
неопределенность в применении пониженных 
налоговых ставок по упрощенной системе 
налогообложения 

30 сентября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Депутаты Законодательного Собрания одобрили 
пакет региональных законов, направленных на 
снижение налоговой нагрузки на жителей и 
предпринимателей Южного Урала 

30 сентября, Законодательное Собрание Челябинской области 
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https://zs74.ru/news/komitet-zakonodatelnogo-sobraniya-po-agrarnoy-politike-provel-vyezdnoe-zasedanie-na-baze
https://zs74.ru/news/vadim-romasenko-posetil-festival-tvorchestva-pozhilyh-lyudey-kogda-poyot-dusha
https://zs74.ru/news/vadim-romasenko-posetil-festival-tvorchestva-pozhilyh-lyudey-kogda-poyot-dusha
https://zs74.ru/news/vladimir-myakush-podvel-itogi-zasedaniya-zakonodatelnogo-sobraniya-4
https://zs74.ru/news/vladimir-myakush-podvel-itogi-zasedaniya-zakonodatelnogo-sobraniya-4
https://zs74.ru/news/na-chetyrnadcatom-zasedanii-zakonodatelnogo-sobraniya-sedmogo-sozyva-rassmotreno-neskolko
https://zs74.ru/news/na-chetyrnadcatom-zasedanii-zakonodatelnogo-sobraniya-sedmogo-sozyva-rassmotreno-neskolko
https://zs74.ru/news/na-chetyrnadcatom-zasedanii-zakonodatelnogo-sobraniya-sedmogo-sozyva-rassmotreno-neskolko
https://zs74.ru/news/deputaty-prinyali-zakon-ustranyayushchiy-neopredelennost-v-primenenii-ponizhennyh-nalogovyh
https://zs74.ru/news/deputaty-prinyali-zakon-ustranyayushchiy-neopredelennost-v-primenenii-ponizhennyh-nalogovyh
https://zs74.ru/news/deputaty-prinyali-zakon-ustranyayushchiy-neopredelennost-v-primenenii-ponizhennyh-nalogovyh
https://zs74.ru/news/deputaty-prinyali-zakon-ustranyayushchiy-neopredelennost-v-primenenii-ponizhennyh-nalogovyh
https://zs74.ru/news/deputaty-zakonodatelnogo-sobraniya-odobrili-paket-regionalnyh-zakonov-napravlennyh-na-snizhenie
https://zs74.ru/news/deputaty-zakonodatelnogo-sobraniya-odobrili-paket-regionalnyh-zakonov-napravlennyh-na-snizhenie
https://zs74.ru/news/deputaty-zakonodatelnogo-sobraniya-odobrili-paket-regionalnyh-zakonov-napravlennyh-na-snizhenie
https://zs74.ru/news/deputaty-zakonodatelnogo-sobraniya-odobrili-paket-regionalnyh-zakonov-napravlennyh-na-snizhenie
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На заседании областного парламента депутаты 
приняли ряд законопроектов, расширяющих 
меры поддержки южноуральских семей 

30 сентября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 

Принятое на заседании Законодательного 
Собрания постановление дало старт 
формированию нового состава избирательной 
комиссии Челябинской области 

30 сентября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Бюджет Челябинской области пополнился 
средствами федерального бюджета 

30 сентября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 
Штатная численность сотрудников комиссий по 
делам несовершеннолетних и защите их прав 
увеличена 

30 сентября, Законодательное Собрание Челябинской области 

 

https://zs74.ru/news/na-zasedanii-oblastnogo-parlamenta-deputaty-prinyali-ryad-zakonoproektov-rasshiryayushchih-mery
https://zs74.ru/news/na-zasedanii-oblastnogo-parlamenta-deputaty-prinyali-ryad-zakonoproektov-rasshiryayushchih-mery
https://zs74.ru/news/na-zasedanii-oblastnogo-parlamenta-deputaty-prinyali-ryad-zakonoproektov-rasshiryayushchih-mery
https://zs74.ru/news/prinyatoe-na-zasedanii-zakonodatelnogo-sobraniya-postanovlenie-dalo-start-formirovaniyu-novogo
https://zs74.ru/news/prinyatoe-na-zasedanii-zakonodatelnogo-sobraniya-postanovlenie-dalo-start-formirovaniyu-novogo
https://zs74.ru/news/prinyatoe-na-zasedanii-zakonodatelnogo-sobraniya-postanovlenie-dalo-start-formirovaniyu-novogo
https://zs74.ru/news/prinyatoe-na-zasedanii-zakonodatelnogo-sobraniya-postanovlenie-dalo-start-formirovaniyu-novogo
https://zs74.ru/news/byudzhet-chelyabinskoy-oblasti-popolnilsya-sredstvami-federalnogo-byudzheta
https://zs74.ru/news/byudzhet-chelyabinskoy-oblasti-popolnilsya-sredstvami-federalnogo-byudzheta
https://zs74.ru/news/shtatnaya-chislennost-sotrudnikov-komissiy-po-delam-nesovershennoletnih-i-zashchite-ih-prav
https://zs74.ru/news/shtatnaya-chislennost-sotrudnikov-komissiy-po-delam-nesovershennoletnih-i-zashchite-ih-prav
https://zs74.ru/news/shtatnaya-chislennost-sotrudnikov-komissiy-po-delam-nesovershennoletnih-i-zashchite-ih-prav
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ЗАКОНОПРОЕКТЫ ЗСЧО 

НА РАССМОТРЕНИИ В ГОСДУМЕ 
 
Вернуться к содержанию 

 
Перечень законопроектов Законодательного Собрания 

Челябинской области, находящихся на рассмотрении 
в Государственной Думе в настоящий момент 

 
Стадии рассмотрения законопроектов 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

№ 1200457-7: О внесении изменения в статью 10 

Федерального закона "Об основах государственного 
регулирования торговой деятельности в Российской 
Федерации" (о предоставлении торговых мест в схеме 
размещения нестационарных торговых объектов 
субъектам, применяющим специальный налоговый 
режим в виде налога на профессиональный доход) 
 

 

Внесение законопроекта 
в Государственную Думу 

Предварительное 
рассмотрение законопроекта, 

внесенного 
в Государственную Думу 

Рассмотрение 
законопроекта  
в 1, 2, 3 чтении 

http://sozd.parlament.gov.ru/stat/subrfall/AC87D5FD-C2F3-4534-A032-F3BAC5EAE76B/II
https://sozd.duma.gov.ru/bill/1200457-7
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№ 1138413-7: О внесении изменений в Федеральный 
закон "Об ответственном обращении с животными и о 
внесении изменений в отдельные законодательные 
акты Российской Федерации" 
 

 
 
 
 
 

96397-7: О внесении изменения в статью 27 
Федерального закона "О политических партиях" 
(в части конкретизации способа извещения 
избирательной комиссии политической партией и ее 
структурными подразделениями) 
 

 
 

https://sozd.duma.gov.ru/bill/1138413-7
http://sozd.parlament.gov.ru/bill/96397-7

